

DOMINGO 25 DE FEBRERO DE 2018

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### CANDIDATURAS INDEPENDIENTES Y REELECCIÓN

#### **CANDIDATURAS INDEPENDIENTES Y REELECCIÓN, TEMAS RELEVANTES PARA EL PROCESO ELECTORAL 2017-2018**

En el marco de las Jornadas de Derecho Electoral convocadas por la Comisión Jurídica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se llevó a cabo la conferencia 'Candidaturas independientes y reelección', impartida por el Magistrado Eugenio Isidro Gerardo Sánchez Partida, de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El expositor destacó una mayor participación en el estado, a través de la figura de las candidaturas independientes, en el proceso electoral 2017-2018, en comparación con el proceso inmediato anterior; además, señaló que las normas en la materia en la entidad, son razonables y se encuentran validadas. Ante un público de más cien personas en la Sala de Sesiones del IEEQ, el Magistrado se refirió al tema de la reelección, para quienes fungen como servidores/as públicos/as y desean repetir en el cargo. Informó que 24 estados aprobaron la reelección de legisladores/as por cuatro periodos consecutivos y 8 lo hicieron por dos periodos; asimismo, comentó que está prevista la reelección para diputados locales por ambos principios en todas las entidades, con excepción de Coahuila, Quintana Roo y Tamaulipas. En cuanto al caso de ayuntamientos, Sánchez Partida indicó que no habrá competencia para reelegirse en los estados de Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Tlaxcala y Veracruz. Apuntó que la reelección se presenta como una ruta para profesionalizar la actividad de la administración pública y la de nuestros/as legisladores/as; por lo que la aplicación de las reglas en este tema durante el proceso electoral 2017-2018 darán claridad, sobre todo en aspectos como la fiscalización o el monitoreo del uso de recursos por quienes pretendan reelegirse sin separarse de su función pública. El Magistrado resaltó la aprobación, por parte del IEEQ, de lineamientos sobre la elección consecutiva, ya que han sido pocas las autoridades en el país que han tratado de regular esta figura. El Presidente de la Comisión Jurídica, Luis Espíndola Morales, agradeció la participación del Magistrado de la Sala Regional Guadalajara, ya que estos espacios de análisis contribuyen a la transparencia y máxima publicidad de la función electoral. Entre las personas asistentes estuvieron el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; las consejeras María Pérez Cepeda y Gema Nayeli Morales Martínez, los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Octavio Vado Grajales; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa; autoridades, aspirantes a candidaturas independientes y público interesado. (N 3, DQ 3, N 1 y 3, AM 3, EQNO)

<https://queretaro.quadratin.com.mx/candidaturas-independientes-reeleccion-temas-del-proceso-electoral/>

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/disertan-sobre-reeleccion-e-independientes-1026409.html>

<http://andresestevez.mx/magazine/noticias/item/15254-candidaturas-independientes-y-reeleccion-temas-relevantes-para-el-proceso-electoral-2017-2018>

<http://amqueretaro.com/queretaro/2018/02/24/candidaturas-independientes-y-reeleccion-temas-relevantes-para-el-proceso-electoral-magistrado>

<http://www.elcantodelosgrillos.mx/candidaturas-independientes-y-reeleccion-temas-relevantes-para-el-proceso-electoral-2017-2018>

DOMINGO 25 DE FEBRERO DE 2018

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### **IMPUGNARÁ ADOLFO CAMACHO RESOLUCIÓN QUE LO SACA DE DIRIGENCIA PERREDISTA**

Por Andy Martínez

El dirigente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, informó que impugnará la resolución de la Sala Electoral de Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que dio la razón a José Román González Ramírez para dirigir al Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Querétaro. De esta forma, señaló que entre este domingo y lunes presentará la impugnación correspondiente ante la Sala Superior del Tribunal Federal Electoral. (Q)

### **CIUDADANOS RINDEN PROTESTA COMO SUPERVISORES Y CAPACITADORES ASISTENTES ELECTORALES**

En el marco de la celebración del Día de la Bandera, 169 ciudadanos y ciudadanas tomaron protesta como supervisores electorales y capacitadores asistentes electorales en la 04 Junta Distrital Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral con cabecera en el municipio de Querétaro. El evento fue presidido por el Vocal Ejecutivo del Distrito 04 del Instituto Arturo Carrillo Rivas y Daniel Dorantes Guerra, Director Ejecutivo de Educación Cívica y Participación Ciudadana del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, quienes fueron acompañados en el presidium por integrantes del Consejo Local y del propio Consejo Distrital. (EQNO, AM 3)

### **QUE LAS ELECCIONES FRENARÁN APOYO MÉDICO**

Las elecciones no frenarán programa alguno a favor del bienestar de las familias, manifestó al Diario de Querétaro el regidor presidente de la Comisión de Salud Pública por el ayuntamiento de El Marqués, Eduardo Curiel. (DQ 4)

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

### **PAN**

#### **CASO ANAYA 'SALPICA' A EDIL DE EL MARQUÉS; SE DICE ABIERTO A INVESTIGACIONES**

El presidente Municipal de El Marqués, Mario Calzada, quien además busca la reelección en este proceso electoral, fue 'salpicado' por el llamado 'Caso Anaya' de triangulación de fondos y supuesto lavado de dinero, puesto que fue la administración municipal que él encabeza la que vendió en primer lugar 'el terreno de la discordia'. Es decir, aquel en el que se desarrolló una nave industrial que terminó siendo propiedad de la familia de Anaya, Juniserra. El alcalde se dijo abierto a cualquier tipo de investigación federal por este hecho, puesto que está seguro de que todo el procedimiento de venta del terreno se hizo conforme a la ley. Sin embargo, confirmó que fue Manuel Barreiro Castañeda -supuesto operador de Anaya- quien compró dicho terreno. (CyP)

#### **NO HAY LÍNEA EN EL PAN PARA DEJAR EL CARGO POR CAMPAÑAS: CABRERA VALENCIA**

El diputado panista en el Congreso de Querétaro, Roberto Cabrera Valencia, anunció que no tiene considerado abandonar sus funciones durante este proceso electoral, en el que contendrá por la reelección en el noveno distrito local. Lo anterior, al sostener que al interior del Partido Acción Nacional (PAN) no hay una "línea" que obligue a los candidatos a dejar sus cargos actuales. (ADN)

#### **LEGISLADORES PANISTAS SIN DEFINICIÓN SOBRE LICENCIA**

Por Marco Estrada

Hasta el momento solo el diputado Eric Salas González ha manifestado su deseo de separarse del cargo, para buscar la reelección, pese a que otros ocho legisladores panistas participarán en las elecciones. El coordinador de

**DOMINGO 25 DE FEBRERO DE 2018**

los panistas en el Congreso Local, Luis Antonio Rangel Méndez, recordó que a pesar de que no es una obligación legal, sería prudente enviar un mensaje de concentración durante el periodo de campaña, aunque dijo, también debe respetarse a quienes se mantengan en el cargo. (AM 2)

## **IMPLICADO EN CASO ANAYA GANÓ PREMIO**

Juan Carlos Reyes García, uno de los queretanos implicados en la triangulación de recursos de la que es acusado el candidato presidencial Ricardo Anaya Cortés, es un prominente arquitecto que en 2011 obtuvo el Premio Obras Cemex por la construcción de las entonces oficinas corporativas de la hoy quebrada empresa Casas Geo. (DQ 1)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: SIGUE CONTAMINADO EL RÍO QUERÉTARO**

Las aguas residuales generadas en los fraccionamientos Zibatá y La Pradera están llegando al río Querétaro, lo que ocasiona malos olores, contaminación y mosquitos en el tramo de Jesús María en El Marqués hasta Santa María Magdalena en la capital queretana. (DQ principal)

### **N: SÍMBOLO DE UNIÓN**

En el 197 aniversario de la bandera nacional el titular de la Secretaría de Gobierno del Estado, Juan Martín Granados llamó a honrar nuestro lábaro patrio con el que hacer cotidiano de hombres y mujeres que trabajan en la construcción de la tierra, sus instituciones y derechos que se legarán. (N principal)

### **AM: DESTINAN 100 MDP PARA CENTROS PENITENCIARIOS**

Las aduanas de los centros penitenciarios de Querétaro contarán antes de que finalice el 2018 con equipo para la detección de celulares, drogas, narcóticos, así como para revisión de cavidades humanas, mismo que tendrá un costo de aproximadamente 100 millones de peso. (AM principal)

### **EUQ: DEMORA EN PAGOS PARALIZA A LAS PYMES**

Uno de los mayores problemas que enfrentan las Pymes actualmente es el largo plazo entre la entrega de su producto y el pago por parte de las grandes empresas, explicó Beatriz Hernández, Amiqro. (EUQ principal)

### **ESSJR: ENFERMERA DEL CERESO A DISPOSICIÓN DE PGR**

El director general de Reinserción Social, Miguel Ángel Contreras Álvarez, confirmó que una enfermera que laboraba en el Centro de Reinserción Social (Cereso) de San Juan del Río fue puesta a disposición de la Procuraduría General de la República (PGR) toda vez que le fueron detectados tres dispositivos móviles y una porción de sustancia ilegal. (CQRO principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **CONCLUYE CONSTRUCCIÓN DE ADUANA EN CERESO DE SAN JOSÉ EL ALTO**

Por Citlalli Hernández

La construcción de la aduana del Centro de Reinserción Social (Cereso) varonil de San José el Alto, ya se encuentra concluida informó Miguel Ángel Contreras Álvarez, titular de la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario. Explicó que actualmente se realiza el proceso de adquisición de equipamiento tecnológico para evitar el ingreso de drogas y celulares. En este punto, el funcionario recordó que el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién

**DOMINGO 25 DE FEBRERO DE 2018**

autorizó la construcción y equipamiento de aduanas en el Cereso femenino de San José el Alto y en el de San Juan del Río. Mencionó que de igual manera, se llevará a cabo la construcción de tres salas de audiencias en las zonas aledañas a los Ceresos femenino, San Juan del Río y el Centro de Internamiento y Ejecución de Medidas para Adolescentes, cuya finalidad será reforzar la seguridad y evitar el traslado. (CI)

## **PARTICIPA PANCHO EN RENEGOCIACIONES DEL TLCAN**

El gobernador del estado Francisco Domínguez Servién participó en la mesa de trabajo titulada “La inserción de la innovación y las sociedades internacionales”, en el marco de la reunión de invierno de la National Governors Association (NGA); en ella, expuso el potencial comercial y de inversión de Querétaro, al señalar que se encuentra entre los tres primeros lugares a nivel nacional en crecimiento económico. Ante gobernadores y empresarios de Estados Unidos, Canadá y México, el mandatario estatal aseguró que el crecimiento de la entidad es resultado del modelo de triple hélice que hoy vincula de forma efectiva academia, industria y gobierno. (CyP)

## **RINDEN HONORES A LA BANDERA AUTORIDADES LOCALES**

Autoridades de los tres Poderes del Estado conmemoraron el Día de la Bandera. En su mensaje, el Secretario de Gobierno Estatal, Juan Martín Granados Torres, hizo un llamado a que en la bandera se tenga el símbolo del trabajo que forjará la construcción de un mejor país para todos. También, sostuvo que este símbolo representa los valores de unión, libertad, igualdad y democracia. (Q, CI, AM 2, EUQ 4)

## **PODER JUDICIAL**

### **ENTRÓ EN VIGOR LEY LABORAL PERO, SIN LEYES SECUNDARIAS**

Por Tina Hernández

Hasta que las leyes secundarias de la reforma laboral se aprueben por el Congreso de la unión, los asuntos laborales seguirán en el Poder Ejecutivo, a pesar de que este sábado 24 de febrero entró en vigor la modificación a la Ley Federal del Trabajo, compartió María Consuelo Rosillo, presidenta del Tribunal Superior de Justicia. (N 3)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

**LUNA DE MIEL.** Nos cuentan que la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, inició su gestión con el pie derecho en materia de vinculación y relaciones públicas. Un ejemplo, nos dicen, es que, a mes y medio de que tomó las riendas, mantiene una relación de diálogo y respeto con el gobierno estatal, al tener comunicación constante con el gobernador, Francisco Domínguez, y el secretario de Educación, Alfredo Botello. Además, nos comentan, esta casa de estudios trabaja en diferentes proyectos con el municipio capitalino que preside Marcos Aguilar, entre ellos la elaboración de lo que será el primer estudio sobre las condiciones de vida que guardan las personas con discapacidad de Querétaro. **DETIENEN A HUACHICOLERO POR SU TORPEZA EN EL VOLANTE.** Nos comentan que el robo de hidrocarburos en San Juan del Río sigue a la alza. Incluso ayer, nos cuentan, se dio un hecho de éstos que casi siempre vemos en las películas. Lo anecdótico del incidente es que una persona que transportaba en una camioneta dos contenedores con capacidad de mil litros de gasolina terminó por impactar la unidad contra un montículo de tierra cuando elementos de seguridad estatal le pidieron que detuviera la marcha del automotor. Al final, la impericia del conductor llevó a su detención sin mayor problema. **LA AFICIÓN PIDE LA SALIDA DE TENA.** Nos cuentan que Luis Fernando Tena ya tiene la soga hasta el cuello. Resulta que, con la derrota que sufrieron los Gallos Blancos frente al Toluca, los aficionados que se dieron cita ayer en el estadio Corregidora corearon, durante



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**DOMINGO 25 DE FEBRERO DE 2018**

la parte final del partido, “fuera Tena”. Para fortuna de los queretanos, ayer perdió el Veracruz, equipo que parece está condenado a descender. Nos dicen que si el equipo no mejora para sacar los resultados que necesita, pronto estaremos conociendo a un nuevo entrenador de los plumíferos. (EUQ 2)

## **OPINIÓN / ¿QUÉ DICE LA LEY SOBRE DEBATES Y CONTEO RÁPIDO?**

Por Héctor Parra

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/content/que-dice-la-ley-sobre-debates-y-conteo-rapido>

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**